

Compte rendu du conseil d'administration
du
vendredi 25 octobre 2024

Présents : André Biaggini, Nicole David-Cavaz, Jean-Joël Duchesne, Geneviève Furlani, Claire Giraudy, Bernard Giraudy, Catherine Juan Balzer, Brigitte Lacaze, Philippe Lacaze, Éliette Larivière, Marie-Louise Mouket, Josye Moulin, Claire Pouradier Duteil

Excusés : Jeannine Baroz, André Bathernay, Nicole Gauzit-Fatou, Monique Lavirotte, Étienne Quencez, Christiane Raffin, Michel Raffin, Jacques Rigobello

Ordre du jour

1. Bilan des activités de l'été
2. Bilan financier
3. La revue
4. Le jus de pomme
5. Calendrier 2025
6. Questions diverses

1. Bilan de l'été et bilan financier

- Le jour de l'assemblée générale, 55 personnes étaient inscrites au repas. Les comptes du repas sont équilibrés.
- La première journée bénévole : 7 ou 8 personnes ont participé au nettoyage du ruisseau des Princes. 6 gros sacs poubelle ont été remplis de verre, ferraille, etc. La mairie a remercié chaleureusement notre association et a évoqué cette action à la journée des associations.

D'autres associations de la vallée seront approchées pour une action commune l'an prochain.

- La journée à la grange a mobilisé une dizaine de personnes pour nettoyer les abords et l'intérieur du bâtiment, et passer à la porte de la grange une couche de peinture protectrice. Fin septembre, Alain Vaussenat était intervenu sur le toit de la grange pour remplacer une dizaine de lauzes.
- Activités bien être : Ces moments sont toujours très appréciés par les fidèles ou les nouveaux inscrits qui découvrent l'automassage et la marche bien-être.
- Les chants de la chorale du Haut Bréda étaient cette année sur le thème de l'eau, inspiration due au climat du printemps 2024 !
Après une préparation corporelle proposée par Jeannine Baroz, suivie d'un échauffement vocal, douze chants de une à quatre voix, classiques ou fantaisistes, gais ou mélancoliques ont été travaillés, accompagnés au violoncelle par Alix Sesques et à la guitare par Dimitri Pouradier Duteil. Le nombre de choristes s'est peu à peu étoffé, jusqu'à atteindre une quarantaine de personnes le soir du concert. Les âges des participants s'étaient de 8 à 86 ans, ce qui montre que le plaisir de chanter n'est pas lié à l'âge!
- Théâtre : Après une première partie consacrée aux perles scolaires, aux perles de la police et des politiques, puis celles reçues par une compagnie d'assurance, le spectacle de cette année adressait un clin d'œil aux grands classiques du rire des années soixante et ceux plus récents comme Raymond Devos. Les comédiens étaient au top. Ce fut un très bon moment, dommage que le public ait boudé ce rendez-vous.
- Les concerts :
Le 1^{er}, à Pinsot, a fait 140 entrées payantes, dont 6 enfants. Le bilan est positif : + 963,44 €
Le 2nd, à La Ferrière, a fait 246 entrées payantes dont 7 enfants. Le bilan est là aussi positif : + 2 289,50 €, ce qui fait une recette totale de 3 252,94 €.
Le chèque du don à l'Église n'a pas encore été encaissé.
- Le soir de la veillée a accueilli un public qui a apprécié d'échanger avec la mairie au sujet des aléas climatiques et leur lien avec le glissement de

terrain de Gleyzin. 51 personnes ont participé au repas. Le bénéfice a été d'environ 150 €.

- À ce jour, l'association compte 134 adhérents, soit un peu moins que l'an dernier. 20 personnes n'ont pas (encore) renouvelé leur adhésion. Brigitte fera un appel à cotisation au mois de janvier. La subvention de 500 € allouée par le Département, après les nombreuses justifications fournies, a été virée sur notre compte.

2. La revue de l'année 2025

Trois articles ont déjà été reçus et ont été mis dans le circuit de relecture :

- Florence Philippe : « Trois Parisiens qui l'échappent belle ! » Elle relate l'accident qui leur est arrivé sur le glacier du Gleyzin en 1921.
- Nelly Wallez : « Le chemin du Vorza. D'où vient ce nom ? »
- Robert Wallez : « Recherche d'une mine d'or dans le Haut-Bréda »

D'autres articles sont en attente :

- Gérard Arnaud prépare un article sur la misère institutionnelle de la forêt française ;
- Christian Jutten va écrire un article (en lien avec les ateliers de l'été qu'il a animés à l'épicerie) sur les machines à calculer anciennes, ainsi qu'un article sur Marie-Paule Arribet ;
- Étienne Quencez prévoit un article sur la microcentrale de l'Embruneraie (le Pleynet) ; un autre sur Robert Bornecque, à écrire avec les enfants de celui-ci ; un autre sur Les maires de Pinsot et La Ferrière, leurs origines, la durée de leurs mandats, leurs originalités, leurs réalisations marquantes, anecdotes ...
- Bruno Seydoux se propose d'explorer les pistes suivantes :
 - ✓ Le déneigement des routes : Des hommes et des engins. Les hommes, leur vigilance, leurs contraintes, leurs aventures ... Les différents engins, caractéristiques, performances et limites, coût, consommation

...

- ✓ Que deviennent nos déchets ? Où sont-ils triés ? Que rapportent-ils à la commune ? (Voyage en SIBRESCA...)
- ✓ La route du Gleyzin ... menaces, solutions, ... comment les résidents ont-ils fait face ...
- Éliette Larivière : un article sur Maxime Genton et un autre sur Raphaël Thomasson (le petit bar au bord du lac de Fond de France) ;
- Catherine Juan prévoit un article sur l'historique de la grange de l'Épinay ; un autre sur la ganterie dans la vallée ;
- Marie-Louise Mouket pense écrire une suite à son article sur les nouveaux arrivants ;
- Catherine et Marie-Louise vont s'occuper d'un article sur Patricia et Guilain de l'épicerie de La Ferrière ;
- Bernard Giraudy : la forêt du futur ;
- Elisabeth Mathieu : les Sept Laux ;
- Françoise Ladoux : les petites maisons de la montagne et leur histoire.

3. La pressée des pommes

Cette année, les pommes font défaut à ceux qui apportaient habituellement des quantités importantes (+ de 50 kg par apport). Notre présidente étant contre le principe d'acheter des pommes pour faire du jus, et tenant compte du fait qu'il faut 300 kg de pommes pour faire une pressée, la journée « Jus de pomme » qui était prévue pour le 27 octobre a été annulée.

4. Calendrier 2025

- Samedi 18-01 à 17 h : CA, qui sera suivi d'un repas à l'Épicerie ou au gîte de la Martinette ou à l'Essentiel ;
- Samedi 29-03 à 17 h : CA chez Brigitte au Touvet ;
- Samedi 7-06 à 16 ou 17 h CA à la maison de la nature à Fond de France ;

- Samedi 19-07 à 9 h 30 à la grange de l'Épinay : AG suivie d'un apéritif et d'un repas partagé ;
- Vendredi 25-07 à l'église de Pinsot : récital de piano avec *Emanuele Cazorzi* (Albeniz, Bartók, Chopin). Prévision coût : 1 600 €.
- Dimanche 3 août à 20 h 30 à La Ferrière : chœur d'hommes *The Gesualdo Six* (musique anglaise élisabéthaine). Coût : 4 500 €.
- Dimanche 10 août à 18 h à l'église de La Ferrière : concert de *La Camerata de Monte Carlo* (8 musiciens) qui se produira également à Brides-les-Bains, Theys, Arvillard et Uriage. Coût : 3 200 €.

Concernant les concerts, la convention avec France Bleu Isère est renouvelée. Notre association aura le soutien de l'office de tourisme Chartreuse-Belledonne centralisé à La Terrasse et nous aurons ainsi les moyens financiers de diffusion qui permettront notamment de réduire le nombre de flyers à distribuer, avec l'idée de regrouper tous les concerts sur un seul flyer. Nous allons solliciter l'aide de l'association *Haut-Bréda Événements* pour la préparation des églises et l'organisation des buffets.

Le prix des billets reste fixé à 20 € pour les adultes et la gratuité est offerte pour les enfants/ados jusqu'à 14 ans.

- Samedi 16-08 : Veillée à la grange de l'Épinay. Bernard Rosa, résident du Pleynet connu par ses aquarelles et pastels, propose d'animer cette soirée. Il présentera « Souvenirs, souvenirs en Haut-Bréda » au travers de petits films qu'il a réalisés lui-même : les 10 ans de la fête de l'Oule, (été 1989) ; l'ascension du Rocher Blanc, L'avion, Marche de nuit ;

28-11-2009 : La potée des Biassus au restaurant Le Chamois ;

29-11-2009 : le loto des écoles à la salle polyvalente du Pleynet ;

30-08-2009 : le 49^{ème} comice agricole Grésivaudan-Belledonne à La Ferrière .

La projection, d'une heure environ, sera suivie d'une discussion.

5. Questions diverses

- Le marché de Noël et le Téléthon auront lieu à la halle Chardon de Pinsot le 30 novembre 2024 à partir de 10 h 30. Tout ce qui se vendra ce jour-là ira au bénéfice du Téléthon. Catherine présente l'initiative des chiffonnières : la réalisation d'un plaid qui sera le gros lot d'une tombola (4 € la case ou 10 € les 3).
- L'association est d'accord avec la proposition de Bernard Rosa d'animer un stage d'aquarelle. La date sera définie plus tard.

La séance est levée à 18 h.

La secrétaire, Éliette Larivière